
 

26. Jahrgang 2021        Nr. 1 Frühling 2021 

 

Einladung zur virtuellen Mitgliederversammlung 2021 
Da zum Zeitpunkt der Einladung noch nicht absehbar ist, ob die Kontaktbeschränkungen die 
Durchführung einer Präsenzversammlung erlauben, hat sich der Vorstand für das Abhalten 
einer virtuellen Versammlung am Mittwoch, dem 21. April 2021 um 19:00 Uhr entschieden.  

 
Die Online-Versammlung wird über das Schulkonferenzsystem BigBlueButton durchgeführt. 
Zur Teilnahme an der Versammlung ist eine Anmeldung unter der E-Mailadresse 
newser@spitzwegianer.de bis zum 19. April 2021 erforderlich. Nach Anmeldung erhalten die 
Mitglieder den Link zur Einwahl in die Online-Versammlung per E-Mail zugeschickt. 
 
Tagesordnung der Mitgliederversammlung 2021 

 

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2) Tagesordnung 

TOP1:  Aufnahme neuer TOP’s 

TOP2: Rechenschaftsbericht des Vorstands mit Vorstellung der Förderprojekte und 

Entlastung des Vorstands durch die MGVS 

TOP3:  Rechenschaftsbericht des Schatzmeisters und Entlastung durch die MGVS 

TOP4: Vorstellung des Haushaltsplan 2021 

TOP5: Diskussion um die Ziele 2021 

TOP6: Sonstiges 

Die Vorstandschaft freut sich auf zahlreiche Teilnahmeund rege Diskussionen. 

 

Aktuelles aus dem Vereinsleben 
Im Rahmen der Mitgliederversammlung 2020 wurde ein neuer Vorstand des 
Schulfördervereins "Die Spitzwegianer" gewählt. Als ehemaliger Schuldirektor hat Georg 
Gebhard die Position des ersten Vorsitzenden übernommen und löst damit Manuela Schmitt 
ab, die nach über 25 Jahren an der Vereinsspitze nicht mehr für das Amt zur Verfügung 
stand. Neu im Vorstand sind auch Barbara Habler als 2. Vorsitzende und Karin Gall als 
Schriftführerin.  
 
Herr Gebhard hat die Förderarbeit des Vereins während seiner aktiven Zeit als Schulleiter 
schätzen gelernt und möchte diesen Beitrag der ehemaligen SchülerInnen und Freundes des 
Carl-Spitzweg-Gymnasiums für die Schule aufrecht erhalten. Manuela Schmitt danken wir an 
dieser Stelle noch einmal sehr herzlich für die langjährige und erfolgreiche Vorstandsarbeit. 
 



 
 

Der neu gewählte Vorstand mit Kassensprüfern und Beisitzern 

 

Förderprojekte 2020 
 
Anschaffung Klassensatz Diercke Weltatlas 
Von der Fachschaft Geographie erhielten die Spitzwegianer einen Antrag zur Unterstützung 

der Anschaffung von 40 neuen Atlanten, die aufgrund der Überalterung des bestehenden 

Satzes erforderlich wurde. 

Ab 2020 Jahr ist für das Abitur im Fach Geographie nur noch die aktuelle Version des 

Diercke-Atlasses zulässig (Auflage 2015) so das die schuleigenen Atlanten im Abitur nicht 

mehr an die Schüler ausgeben werden dürfen. 

Die Arbeit mit dem Atlas ist auch in digitalen Zeiten unersetzlich und macht den Schülerinnen 

und Schülern aller Altersstufen Spaß. In den letzten Jahren hatte die FS für den spontanen 

Einsatz von Atlanten im Unterricht im Lehrerzimmer einen Expeditionskoffer mit 16 

Atlanten (halber Klassensatz) stehen, der bei Bedarf schnell mit zur Expedition ins 

Klassenzimmer mitgebracht wurde. Der Atlanten-Koffer war somit jeden Tag innerhalb des 

CSGs auf Reise.   

Auch in Kurzarbeiten und Klausuren konnte die FS  bisher die 

Schülerinnen und Schüler mit Atlanten versorgen, die in einem 

2. Paket im Lehrezimmerschrank aufbewahrt wurden. Die 

Schüler der jetzigen 8. -11. Klassen haben als Fünftklässler 

noch einen Atlas angeschafft, der inzwischen leider nicht mehr 

zu verwenden ist, aber in Prüfungen gefragt wird. Jeder müsste 

sich nun einen eigenen neuen Atlas anschaffen.  

Im Unterricht wird zunehmend Diercke online verwendet, die 

digitalen Karten entsprechen aber nicht mehr den Karten in den 

veralteten Schüleratlanten, weshalb die SuS die Karten nur noch 

vorne am Whiteboard sehen, aber sich nicht mehr selbst in das 

Buch vertiefen können.  

 
Bücher für die Abiturvorbereitung in Ethik und Philosophie 
Seit 2020 haben die AbiturientInnen die Möglichkeit, für ihre Abiturvorbereitungen auf neu 
angeschaffte Literatur in der Bibliothek des CSG zurückzugreifen. Die Spitzwegianer stellen 
300 Euro an Fördermitteln zur Verfügung, um das Philosophie-Regal in der Bibliothek um die 
benötigte Literatur aufzustocken. 

 



 

Kurz notiert  
 

Der besonderen Situation 2020/21 geschuldet sind keine weiteren Anfragen für 
Förderprojekte bei den Spitzwegianern eingegangen. Viele Veranstaltungen des 
Schullebens, wie beispielsweise Projekttage im Sommer mussten Corona-bedingt ausfallen, 
oder wurden nur in engsten Rahmen durchgeführt, wie die Abiturzeugnisübergabe, so dass 
es wenig Interaktionsmöglichkeiten gab.  

 
Protokoll Mitgliederversammlung 
 

Protokoll der Spitzwegianer e.V. Mitgliederversammlung 

am 18. Februar 2020 

 
Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit informierte Manuela Schmitt die Versammlung über die 
außerordentliche Vorstandssitzung zur Planung der Zukunft des Vereins und Nachbesetzung frei 
werdender Posten im Vorstand.  

Im Anschluss stellte die die Werbemaßnahmen zur Mitgliederwerbung vor. Die Spitzwegianer-Seite 
auf der CSG-Webseite wurde aktualisiert. Wie jedes Jahr wurden zwei Newsletter erstellt und 
verschickt. Darüber hinaus wurde 2019 im Jahresbericht des CSGs eine Anzeige geschaltet. Der 
Jahresbericht wurde über das Sekretariat der Schule an alle Mitglieder des Fördervereins kostenlos 
abgegeben. Barbara Habler stellte den Schulförderverein im Rahmen des ersten Elternabends der 5. 
Klassen zur Mitgliederwerbung vor, sowie Marco Berger im Elternabend der 6. Klassen zum Skilager. 
Der Rücklauf an Neumitgliedern im Rahmen dieser Maßnahmen ist spürbar. Marco Berger weist im 
Rahmen der Lehrerkonferenzen regelmäßig auf die Möglichkeit der finanziellen Unterstützung für 
Anschaffungen oder Projekte hin. Über die Bildungsspender, eine Aktion vom Elternbeirat, wurden im 
vergangenen Jahr 141,64 € eingenommen. Dieses Budget wurde zweckgebunden zur Finanzierung 
von Vorträgen eingesetzt. Auf Facebook kann der Förderverein der Spitzwegianer 150 "Gefällt mir" 
aufweisen. 

Der Schulförderverein der Spitzwegianer hat aktuell 188 aktive Mitglieder. Im Jahr 2019 gab es 10 
Neuzugänge und 3 Austritte.  

Folgende Projekte wurden 2019 finanziell unterstützt: 

2019       

Schulobst EBR 2,80 € (Bildungsspender) 

Sozialfonds (700,00 € aus Abispende 2015)   1.000,00 €   

Abschiedsgeschenk (Druck) Herr Gebhard   116,70 €   

Mechaniküberholung Flügel Musik 2.000,00 €   

Demo-Elektrometer Physik 860,00 €   

Hausaufgabenheft Schulentwicklung 1.500,00 €   

Spendenlauf allgemein 1.205,00 €   

Spanische Bücher Spanisch 500,00 €   

Fairtrade Schulteam Fairtrade 500,00 €   

Objektiv Kunst 439,00 €   

Bewegungstuch Kunst 400,00 €   

Sexualkunde Biologie 600,00 € 

 Sozialfonds    1.000,00 €   

Vorträge Eltern EBR 141,64 € (Bildungsspender) 



Insgesamt wurde eine Fördersumme von knapp 11.000,00 € ausgeschüttet und damit konnten 

aufgrund eines leichten Anstiegs der Anträge mehr Projekte als in den Vorjahren unterstützt werden. 

Der Überschuss des Vereinsvermögens aus den letzten Jahren konnte reduziert werden. In den 

Sozialfonds fließen pro Jahr 500,00 € zweckgebundener Spenden, die dieses Jahr aufgrund 

steigendem Bedarf und Ausfall von Fördermitteln aus dem Oskar-Karl-Foster-Stipendium aufgestockt 

wurden, so dass auch Rückstellungen aus einer Spende des Abiturjahrgangs 2015 eingeflossen sind. 

Der Vorstand wurde nach dem Rechenschaftsbericht einstimmig ohne Enthaltung oder Gegenstimme 

von den Anwesenden entlastet. 

Schatzmeister Patrick Stege stellte anschließend den Rechenschaftsbericht vor. Das 
Vereinsvermögen betrug im Dezember 2018 7.621,94 €. Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen und 200 € 
Spenden. Der Kontostand zum Finanzjahresende am 30.11.2019 betrug 1.444,39 €. Nach Einzug der 
Mitgliedsbeiträge 2020 steht dem Verein zum 13.2.2020 ein Fördervolumen von 7.458,95 € zur 
Verfügung. Erstmalig fielen dieses Jahr keine Bankgebühren durch Rückläufer an - der Datenbestand 
ist sehr gut gepflegt. Geprüft wurde die Kasse von Gerhard Ottmann ohne Beanstandungen. 

Die Versammlung entlastet Patrick Stege einstimmig ohne Gegenstimme bei zwei Enthaltungen. 

Ziel für 2020 ist es, alle eingenommenen Fördermittel ohne Rücklagenbildung direkt in Schulprojekte 

sowie den Sozialfonds der Schule zu investieren.  

Manuela Schmitt bedankt sich bei der Vorstandschaft für die langjährige, vertrauensvolle 

Zusammenarbeit, die sichere Verwaltung der Fördermittel und den guten Kontakt zur Schule über 

Marco Berger und vormals Norbert Schenk, sowie bei der Verbindungsfrau zum Elternbeirat. Eine 

Übergabe an den neuen 1. Vorsitzenden wird vorbereitet, damit die Geschäfte nahtlos weiterlaufen. 

In der Funktion der Wahlleitung führt Manuela Schmitt weiter durch die Versammlung. Sie stellt die 

Kandidaten der Reihe nach vor und frägt nach jeder Wahl, ob diese angenommen wird. Die Wahlen 

erfolgen einstimmig.  

Amt und Kandidatenname 

E
n
th

a
lt
u
n

g
 

Wahl der 1. Vorsitzenden – Georg Gebhard, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der 2. Vorsitzenden – Barbara Habler, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der Schatzmeisters – Patrick Stege, nimmt die Wahl an 1 

Wahl des 1. Kassenprüfers - Gerhard Ottmann, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der 2. Kassenprüferin - Birgit Bammes, nimmt die Wahl an 1 

Wahl der Schriftführerin – Karin Gall nimmt die Wahl an 1 

Wahl der Beisitzer  

Norbert Schenk, nimmt die Wahl an 1 

Marco Berger, nimmt die Wahl an 1 

Monika Baur, nimmt die Wahl an 0 

Unter Sonstiges werden zuerst aktuelle Förderanträge behandelt. Die Fachschaft Ethik hat einen 

Antrag eingereicht zum Erwerb von Büchern zum Themenbereich Philosophie zur Vorbereitung auf 

das Abitur in Höhe von 299,00 €. Der Antrag wird von der Versammlung einstimmig bewilligt. 

Darüber hinaus liegt ein Antrag von der Schulleitung des CSGs vor, der die Finanzierung eines 

Fehlbetrags in Höhe von 6.000,00 € der Reisekosten der begleitenden Lehrkräfte für Auslandfahrten 

im Jahr 2019 betrifft. Herr Gebhard und die Elternbeiratsvorsitzende erläutern den Antrag vor dem 

Hintergrund, dass bereits Gespräche mit der Schule und dem Kultusministerium geführt wurden. Da 

die Reisekostenverordnung neu geregelt wurde, ohne die Etats zu erhöhen, ist im laufenden Schuljahr 

ein Fehlbetrag entstanden, für den finanzielle Unterstützung beim Schulförderverein und dem 

Elternbeirat angefordert wurden. Die Versammlung diskutiert diesen Antrag eingehend, um eine 

Empfehlung für die Abstimmung durch die Mitglieder vorzubereiten. Kritisch wird beurteilt, dass 

Auslandsfahrten wie der Austausch mit Chile oder der USA, nur einer eingeschränkten Schülerzahl 

zugutekommt im Unterschied zu Klassenfahrten. Die Versammlung einigt sich darauf, im Jahr 2020 

einmalig die Abstimmung verschiedener Förderoptionen an die Mitglieder weiterzugeben, wobei der 



höchste Förderbetrag in Höhe des Mittelüberhangs von 2019 von 1.400,00 € angesetzt wird, mit 

weiteren Optionen in Höhe von 1.000,00 € und 500,00 €, bzw. keine Förderung. 

Zuletzt wird in der Versammlung noch thematisiert, wie es nach Ausscheiden von Ursula Dirr aus dem 

aktiven Dienst mit ihrer Funktion als Tutorenbetreuerin weitergehen wird. Da die Stelle des 

Unterstufenbetreuers ausgeschrieben werden muss, wird von einer Neubesetzung der Stelle 

ausgegangen. 

Abschließend bedankt sich Marco Berger bei der Vorstandschaft für die Mitarbeit im Jahr 2019. 

Norbert Schenk bedankt sich bei Manuela Schmitt noch einmal mit einer kleinen Ansprache für das 

langjährige Engagement für den Schulförderverein, das mit viel Herzblut über mehr als 25 Jahre 

hinweg erfolgte und bezeichnete sie als gute Seele der Spitzwegianer.  

Kassenbericht 
 

Kontostand 1.12.2018 7.621,94 € 

    

Beitragseinnahmen 5.676,16 € 

Rückläufer 0,00 € 

Förderung -11.955,75 € 

Spenden 200,00 € 

Dank Spenden -0,02 € 

Domain -59,76 € 

Bankgebühren -38,18 € 

    

Kontostand 1.12.2019 1.444,39 € 
 

In eigener Sache 
 
Umgezogen?  
Bitte meldet Adressänderungen an: info@spitzwegianer.de. 

 
Neue Bankverbindung?  

Bitte meldet Kontoänderungen umgehend an den Verein unter: 
schatzmeister@spitzwegianer.de. Nur so lassen sich unnötige Kosten durch Rückläufer 
beim Bankeinzugsverfahren vermeiden. Damit kann sichergestellt werden, dass die 
Fördergelder wirklich zweckgebunden eingesetzt werden und nicht durch 
Verwaltungsaufwand reduziert werden. 
 
Auf dem Laufenden bleiben:  
Werdet Fan bei facebook: https://www.facebook.com/Spitzwegianer 

 

Impressum 
Die Spitzwegianer e.V. 
c/o Carl-Spitzweg Gymnasium 
Masurenweg 2 
82110 Germering 
Tel.: 089/894370 2-0, Fax: -114 
info@spitzwegianer.de 
www.spitzwegianer.de 
 
Volksbank-Raiffeisenbank FFB 
IBAN DE15701633700004801407 
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